
  

14 | VRS Radio VALPARAÍSO REGIÓN SOSTENIBLE] Domingo 19 de enero de 2025 
  

(E) ENTREVISTA. FERNANDA REHBEIN, subgerente Sostenibilidad y Comunicaciones TPS: 

“Las métricas de sostenibilidad 
permiten identificar áreas de mejora” 
Ejecutiva de Terminal Pacífico Sur Valparaíso abordó el enfoque integral y la 
hoja de ruta de la compañía en materia sostenible. 

Cuáles son los indicadores claves utilizados para medir. 

e la sostenibilidad ambiental, económica y social en una 

  

empresa y comunidad? 
Haydistintosindicadores y criterios para poder medir lasos- 

tenibilidad. Algunos son, por ejemplo, los criterios que tienen que 
verconloeconómico, contodoeltema ambiental y social. Nosotros 
desde TPS los medimos con distintos criterios a cada uno de ellos. 

Por ejemplo, existenlas certificaciones y normas que ya se aplican. 
desde hace muchos años. Nosotros, en cambio, estamos desarro- 
llandoreportes de sostenibilidad con un enfoque más integral; es- 
tos reportes integrados no solo analizan el impacto sostenible de 
nuestras acciones con los grupos de interés, sino que también in- 
'corporan una perspectiva financiera para evaluar cómo vamos y 
hacia dóndenos dirigimos. Existen diversas formas de medirlasos- 
tenibilidad, y una de ellas, como mencioné, sonlas normas y crite- 
rios que podemos seguir. En este contexto, las métricas desosteni- 
bilidad permiten a las organizaciones identificar áreas de mejora y 
tomar decisiones másresponsables. Es clave tener claridad sobre la 
meta que deseas alcanzar y cómo puedes mejorar los indicadores 
quete propusiste, como por ejemplo la reducción de la huella de 
carbonooel desarrollo de proveedores y la comunidad en general. 
Estosindicadores, medidos mensualmente, permiten tener una vi- 
sión tanto a corto como a mediano y largo plazo. Algo interesante 
que quiero compartir es que, en TPS, hemos integrado una hoja de 
ruta dentro de nuestra estrategia de sostenibilidad, con indicado- 
res concretos para cada plazo. Estos indicadores serán evaluados 
mensualmente y estarán disponibles para nuestro directorio, loque 
permitirá todos visualizarel progreso hacia lasmetas que nos he- 
mos propuesto. Este enfoque estructurado, con metas definidasen 
unallínea de tiempo, asegura que podamos monitorear y avanzar 
de manera constante hacia el cumplimiento de nuestra estrategia 
desostenibilidad. 

  

- ¿Cómo puede la integración de la sostenibilidad en la estra- 
tegia empresarial convertirse en una ventaja competitiva a lar- 
go plazo? 
-Para mí, tener una estrategia desostenibilidad con una visióna me- 
diano ylargo plazo es esencial, ya que permite que el negociose pro- 
yecte hacia el futuro. Para lograrlo, es fundamental contar con un 
propósito claro: saber por qué estamos haciendo lo que hacemos. 
Apartirdeeso, podemos visualizar lo que queremos para elfuturo 
y comunicar esa estrategia a los distintos grupos de interés, quienes 
también se alinearán con este objetivo. En cuanto alas estrategias 
paramedirel impacto social y ambiental, en TPS estamos trabajan- 
do con criterios que nos permiten abordar estas tres dimensiones 
de forma concreta. Nuestra hoja de ruta se basa en una estrategia 
lara, con indicadores clave quenos permiten conocer elestadoac- 
tual del negocio y compartir esos avances conel resto delosgrupos 
de interés. Es importante tener claro el rumbo y los objetivos a al- 
canzar. Además, esta estrategia nno puede funcionar sin elapoyo de 
todaslasáreas de la empresa, nisinla colaboración delos grupos de 
interés externos. La dlave está en el trabajo colaborativo, tanto in- 
terno como externo, para desarrollar una sostenibilidad integral. 

- ¿Qué estrategias y medidas está implementando TPS para 
promover la sostenibilidad y su impacto en otras áreas dela 
región? 
-Lo primero que quiero destacar es queen septiembre de 2024 0b- 
tuvimos la certificación ISO 50.001, un estándar internacional cla- 

ve para medir sostenibilidad. Esta certificación nos permite ana- 
lizar y mejorar nuestras prácticas en materia energética, conunen- 
foque claro en la reducción de nuestra huella de carbono. Estelo- 
groes un hito importante para TPS en 2024. Otro aspecto relevan- 
teque quisieraresaltar esel desarrollo de nuestro programa de pro- 
veedores; por segundo año consecutivo TPS está llevando a cabo 

  

una iniciativa que apoya a las pymes con las que trabajamos, ayu- 
dándolas a crecer de manera sostenible. Este programa no solo es 
beneficioso para las empresas participantes, sino que también re- 
fuerza nuestro compromiso con la sostenibilidad en toda nuestra 
cadena de valor. Uno de los puntos destacados fue la descarga de 
los buses eléctricos en Valparaíso, un evento en el que tuvimos la 
participación del ministro de Transportes. Este proyecto resalta la 
importancia del terminal en nuestra comuna y región, y cómo tan- 
to losactores públicos como privados estamos comprometidos con 
seguir avanzando en sostenibilidad, particularmente con la inicia- 
tiva delos buses eléctricos. Además, quiero resaltar la reciente fir- 
ma de nuestra alianza con Santiago Wanderers; aunque llevamos 
añosapoyando al club, este202 volvemosaser el mainsponsor, lo 
quenos llena de orgullo, ya queno solo respaldamosal deporteen 
laregión, sino que también reafirmamos nuestro vínculo conlaco- 
munidad, especialmente con el fútbol, tan querido en Valparaíso. 

-¿Cómoimpulsa TPS la participación activa de la comunidad 
de Valparaíso ensus iniciativas de sostenibilidad y desarrollo? 
-Para nosotros, la comunidad es fundamental en todolo que hace- 
mos. Desde que comenzamos a operar en el terminal, hemos im- 
pulsado diversos programas parala comunidad de Valparaíso, tra- 
bajando estrechamente con juntas de vecinos. Uno de los progra- 
mas más emblemáticos es el deportivo, queapoyaaniños yjóvenes 
através del fitbol. Creemos que el desarrollo de nuestraregión de- 
pende dela participación activa de las personas y las comunidades, 
y siempre buscamos que sesumen a nuestras iniciativas. e 

  

(8 eurrevisrr.caroLINa ARREDONDO, Municipalidad Viña del Mar: 

“Es fundamental generar 
un cambio en las conductas” 
Coordinadora general de Implementación de la Ley REP en el 
municipio detalló el manejo de residuos en la Ciudad Jardín, 

quegenera alrededor de 400 toneladas diarias de desechos. ha 

Cuáles son las principales iniciativas que lleva a cabo la 
Municipalidad de Viña del Mar para el manejo de resi- 
duos? 
-Para contextualizar, Viña del Mar es la comuna más poblada 

dela V Región y genera alrededor de 400 toneladas de residuos al 
día, locualesunacantidad significativa. Poresta razón, estamos im- 
pulsando diversas estrategias de gestión de residuos, entre ellas la 
implementación de la Ley de Reciclaje, que comenzó a operar en 

    

2023. Esta ley exige a los productores ser responsables de sus resi- 
duos através del financiamiento desistemas de gestión. El munici- 

piohacomenzado aimplementar estossistemas, yactualmentees- 
tamos reciclando en los sectores de Recreo, Nueva Aurora y Fores- 
tal, donde pasa un camión dereciclajesemanalmente. Además, jun- 
to al equipo hemos organizado diversas charlas de educación am- 

  

naeestá realizando reciclaje puerta a puerta en un 23% de su pobla- 
ción, lo que representa un gran avance en 2024. Se espera que, pa- 
1a2025, esta cobertura llegue al 50% dela comuna, de manera gra- 
dual y progresiva, ya quees fundamental generar un cambio en las 
conductas de los habitantes para asegurar eléxito del proceso. 

-En el caso del uso de energías renovables, ¿qué proyectos 
se están implementando desde la administración comunal? 
--En uanto a energías renovables, el municipio de Viña del Mar 
cuenta con unárea llamada Secpla (Secretaría Comunal de Plani- 
ficación), quese encarga de levantar proyectos de energías reno- 
vables, especialmente paneles fotovoltaicos, para los sectores de 
asentamientos precarios. Estos proyectos buscan garantizar la ilu- 
minación en áreas donde las conexiones eléctricas regularesson 
limitadas o inexistentes. Además, el municipio está levando aca- 
bo.el recambio de luminariastradicionales por tecnología LED, lo 
que contribuye a un ahorro energético significativo y mejora la 
sostenibilidad del sistema de iluminación urbana. Sin duda, las 
municipalidades juegan un rol esencial en la construcción de un 
futuro más sostenible, implementando iniciativas clave que me- 
  biental sobre la gestión de residuos y hemos establecido disti joranla; Ón de residuos, f nel uso de energías renova-   

convenios para fortalecer nuestras acciones. Actualmente, la comu- bles y promueven la participación ciudadana. e 
  

(E) ALEJANDRO PEIRANO, Jardín Botánico. 

Reforestación tras 
megaincendio en Viña 

  

(E) pamena sanveoa, Las salinas. 

Regeneración de 
espacios en áreas urbanas. 

E      cp? 
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